

ABTRAK

Renanda Sabila Komariyah, 2023, *Pembiasaan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat Untuk Mencegah Penyakit Pada Anak di TK Pertiwi Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: Nisa'el Amala, M.Pd.

Kata Kunci: Perilaku Hidup Bersih dan Sehat, Penyakit Pada Anak

Penelitian ini dilatar belakangi oleh perilaku hidup bersih dan sehat untuk mencegah penyakit pada anak usia dini. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui penerapan perilaku hidup bersih dan sehat untuk mencegah penyakit pada anak di TK Pertiwi Pamekasan. Berdasarkan hal tersebut, ada tiga fokus penelitian yang menjadi acuan kajian peneliti ini yaitu: Pertama, bagaimana penerapan perilaku hidup bersih dan sehat untuk mencegah penyakit pada anak di TK Pertiwi Pamekasan? Kedua, bagaimana peran kepala sekolah, guru dan orangtua dalam menerapkan perilaku hidup bersih dan sehat untuk mencegah penyakit pada anak di TK Pertiwi Pamekasan? Ketiga, apa saja faktor pendukung dan penghambat dalam menerapkan perilaku hidup bersih dan sehat untuk mencegah penyakit pada anak di TK Pertiwi Pamekasan?.

Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif, prosedur pengumpulan data yang digunakan oleh peneliti yaitu wawancara, observasi dan dokumentasi. Sedangkan dalam analisis data meliputi reduksi data, penyajian data dan kesimpulan. Kemudian dalam proses keabsahan data hasil penelitian melalui perpanjangan keikutsertaan, ketekunan dalam proses pengamatan dan melalui triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: **Pertama**, penerapan perilaku hidup bersih dan sehat untuk mencegah penyakit pada anak yaitu sudah menerapkan beberapa indikator PHBS diantaranya mencuci tangan sebelum dan sesudah makan, membuang sampah pada tempatnya, rutin berolahraga setiap hari jum'at, kegiatan toilet training dan menjaga kebersihan kelas. **Kedua**, peran kepala sekolah, guru dan orangtua dalam menerapkan perilaku hidup bersih dan sehat untuk mencegah penyakit pada anak yaitu kepala sekolah sebagai fasilitator yang memfasilitasi sarana dan prasarana. Guru berperan sebagai motivator, pembimbing, suri teladan dan pengarah bagi anak untuk menerapkan PHBS di lingkungan sekolah. Sedangkan orang tua berperan sebagai pengarah dan pembimbing ketika anak sudah berada di lingkungan rumah dan pembantu sekolah yaitu yang membantu anak ketika mengalami kesulitan saat anak melakukan kegiatan PHBS seperti toilet training. **Ketiga**, faktor pendukung dalam menerapkan perilaku hidup bersih dan sehat untuk mencegah penyakit pada anak di TK Pertiwi Pamekasan yaitu adanya dukungan penuh dari kepala sekolah, guru dan orang tua serta sarana dan prasarana yang memadai. Sedangkan faktor penghambat yaitu ada beberapa anak yang masih belum faham untuk melakukan kegiatan PHBS, sarana dan prasarana yang masih belum maksimal dan tidak adanya program makanan bergizi untuk anak.